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Zusammenfassung

        
Bei Neugeborenen können hypoglykämische Krisen durch Fehllage des Nabelarterienkatheters (NAK) bedingt sein. Liegt die Spitze des Katheters unmittelbar am Ursprung der großen Bauchgcfäße aus der Aorta, wird Glukose zum Großteil direkt in den Truncus coeliacus und die Arteria mesenterica superior infundiert. Die direkte Stimulation des Pankreas kann dann zu hyperinsulinämischen Hypoglykämien führen. Üblicherweise erfolgt die Lagekontrolle des NAK am Nativbild, mittels Ultraschall können die topographischen Verhältnisse im Bereich der Katheterspitze, und insbesondere die Beziehung dieser zum Abgang der mesenteriellen Gefäße genau erfaßt werden.


      
        
Abstract

        
Hypoglycaemia in neonates can be caused by malposition of the umbilical artery catheter (UAC). If the tip of the umbilical arterial catheter is located next to the origin of the great abdominal vessels glucose infusion is mainly directed into the coeliac trunk and superior mesenteric artery. Direct stimulation of the pancreatic gland might then result in hyperinsulinacmic hypoglycaemia. Generally, UAC position is controlled by x-ray. When using ultrasound for location of the UAC the exact topography and especially the relation of the tip of the UAC to the great vessel lumina can be documented precisely.
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